

EJERCICIOS TEMA 4 (I)

1. Contesta Verdadero/Falso. En caso de ser falso razona la respuesta.

1. Las primeras asociaciones obreras tenían un carácter político.
2. Las Sociedades de Socorros Mutuos tenían como finalidad ayudar a conseguir el voto.
3. Los sindicatos ingleses se llaman trade unions.
4. Los motines de subsistencias exigían el sufragio universal
5. Las primeras asociaciones obreras fueron admitidas por las leyes
6. Ludismo viene de Ned Ludd
7. El ludismo utiliza la destrucción de máquinas como medio de protesta.
8. Las primeras asociaciones obrera fueron las Sociedades de Socorros Mutuos
9. El cartismo es un movimiento obrero de carácter exclusivamente económico.
10. Cartismo viene de William Carter.
11. El cartismo recoge la aspiración obrera del sufragio universal.
12. El primer movimiento obrero de carácter político fue el ludismo.

2. Define los siguientes conceptos : Sociedad de Socorros Mutuos , Ned Ludd, ludismo, William Lovett.

3. Clasifica los siguientes texto

a) En la tarde del viernes, alrededor de las cuatro, un numeroso grupo de revoltosos atacó la fábrica de tejidos pertenecientes a los señores Wroe y Duncroft, en West Houghton (...), y, encontrándola desprotegida, pronto se apoderaron de ella. Inmediatamente la incendiaron y todo el edificio con su valiosa maquinaria, tejidos, etc., fue completamente destruido. Los daños ocasionados son inmensos, habiendo costado la fábrica sola 6.000 libras. La razón aducida para justificar este acto horrible es, como en Middleton, el "tejido a vapor".

b) ¿Cuál es el significado del término cartista? - Es aquél que defiende la Carta del Pueblo. - ¡La Carte del Pueblo!, por favor , ¿ qué es eso?.- Es el esbozo de una ley del Parlamento, redactado por el V Comité de la Asociación de Trabajadores de Londres y seis miembros del Parlamento, que recoge los seis puntos cardinales de la Reforma radical. - ¿ Cuáles son esos principios? - Son seis y se denominan de la siguiente forma: sufragio universal, Paramentos anuales, votos mediante papeleta secreta, representación igual, pago de salario a los miembros de la Cámara, rechazo a la clasificación en función de la propiedad.

c) Señores Redactores del Diario de Santiago.

Muy señores míos. El diario del día 28 del actual en la sección de noticias locales, he visto con gusto la relación que se sirven ustedes hacer de la sociedad filantrópica de la que soy Secretario, y en cuya organización, me cabe la gloria de tener alguna parte, pero no toda como se me atribuye: por lo que doy a Vds. las más expresivas gracias. Hallándose en dicha relación algunas equivocaciones hallo por conveniente aclararlas, del modo siguiente. En primer lugar la sociedad de que ustedes hablan, no lleva el título de socorros mutuos de artesanos, y sí el de, por ahora, Sociedad filantrópica de profesores del arte de vestir. Esta aclaración la hallo oportuna mediante a que después de establecida dicha sociedad se instaló otra que lleva el nombre de Sociedad filantrópica de Socorros mutuos de las clases artística e industrial, bajo la protección de Nuestra Señora de Dolores.